

Miles mueren en el terremoto de Rumania

Bucarest, marzo 6. (UPI). (Por Richard C. Gross). El pueblo de Rumania estaba sobreponiéndose a los efectos devastadores del terremoto que dejó reducidos a escombros numerosos edificios de apartamentos de esta capital, destruyó gran cantidad de viviendas en otras localidades y dejó centenares de muertos y heridos.

Después de hablar con funcionarios rumanos, diplomáticos occidentales dijeron que el número de muertos en la parte Este del país, que fue la que más sufrió, "podría exceder de mil", pero no se dio cifras oficiales inme-

diatamente. Uno de los diplomáticos dijo que oficialmente se había confirmado 170 muertos y que era posible que el número de heridos fuera mucho mayor.

Muertos en Bulgaria

La vecina República de Bulgaria confirmó que el terremoto había dejado 20 muertos y 165 heridos en su territorio, en localidades sobre el Danubio, vecinas a la frontera con Rumania.

Muchas de las víctimas estaban aún enterradas. **Pasa a la página 9**

Difícil situación enfrenta Carter con América Latina

Nueva York, marzo 6. (UPI). (Por Enrique Durand). A sólo poco más de un mes de haber asumido el poder, el gobierno del presidente demócrata Jimmy Carter se ve envuelto en una tempestuosa situación diplomática con varias naciones del hemisferio, sin que la misma permita vislumbrar una pronta y fácil salida. Tras un promisorio comienzo, con la visita a Washington del nuevo presidente mexicano José López Portillo y la reanudación de las negociaciones para resolver la conflictiva cuestión del Canal de Panamá, el gobierno de Carter sufrió un bochornoso incidente con Venezuela y un súbito enfriamiento de las relaciones tradicionalmente sólidas con la Argentina, Brasil y Uruguay.

Nubes de tormenta

Nubes de tormenta se ciernen

Podrían ser 4 mil muertos en el terremoto de Rumania

Bucarest, marzo 6. (UPI). (Por Richard C. Gross). Las autoridades médicas calculan que el terremoto que afectó a Rumania hace dos días podría haber causado hasta 4,000 muertos y que más de 80,000 personas se han quedado sin hogar en las zonas más fuertemente afectadas por el sismo. El gobierno ha mantenido continuamente un cauteloso conteo del número de muertos y oficialmente confirmó 580, la mayoría de ellos en la capital, y otros 3,214 heridos, muchos de ellos de gravedad.

Las autoridades médicas y los estudiantes extranjeros que están ayudando en los 40 hospitales de la ciudad calcularon que el número de muertos podría elevarse a

también sobre los vínculos con Nicaragua y El Salvador, mientras Chile sigue con recelosa atención el desarrollo de la polémica planteada por la censura de Carter a los países en que a su juicio no se respetan los derechos humanos.

La visita de López Portillo a Washington, desarrollada en un ambiente amistoso y de cooperación. **Pasa a la página 21**

Premier israelí llegó ayer a E. U.

Washington, marzo 6 (UPI). El primer ministro de Israel, Yitzhak Rabin, al llegar hoy a Washington para entrevistarse con el presidente Jimmy Carter y otras autoridades dijo que su país "ha-

Pasa a la página 15



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EXPULSADO DE UGANDA.—Stansted, Inglaterra, 6 de marzo. (AP). El obispo anglicano de Karamoja, Rev. Brian Herd, llegó ayer al aeropuerto de Stansted, tras haber sido expulsado de Uganda.

4,000, y que en un sólo hospital habían unos 1,000. **Piden ayuda a EE. UU.** El ministro de Relaciones Exteriores, Manea Macescu, llamó al embajador de Estados Unidos, Harry G. Barnes, y solicitó formalmente ayuda norteamericana. **Pasa a la página 57**



DESCUBREN VICTIMA. Bucarest, marzo 6 (AP). Un soldado rumano descubre hoy una víctima que fue sepultada en su lecho por los escombros, durante el terremoto que arrasó el centro de Bucarest anoche.

Tensas relaciones entre Brasil y Estados Unidos

Brasilia, marzo 6. (Latin). La decisión brasileña de rechazar con energía la ayuda militar estadounidense, constituye un hecho sin precedentes en las ahora tensas relaciones entre los dos países que estarían al borde de la ruptura. La medida del gobierno brasileño, comunicada ayer oficialmente fue consecuencia de un estudio realizado por órganos del gobierno estadounidense en torno a la situación de los derechos humanos en Brasil, según aclaró la embajada norteamericana aquí.

Esa defensa de los derechos humanos pregona por el presidente Jimmy Carter desde su campaña electoral y llevada a la práctica cuando asumió a la presidencia de la república de Estados Unidos, provocó el debilitamiento de las relaciones diplomáticas de su país, con tres naciones sudamericanas. Primero fueron Argentina y Uruguay los países que reaccionaron energicamente contra la decisión. **Pasa a la página 43**

SIP pide a Somoza le permita viajar a Pedro J. Chamorro

Miami, marzo 6. (UPI). El vicepresidente de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) y asesor del diario "La Nación" de Buenos Aires, Juan S. Valmaggia, solicitó la intervención personal del presidente de Nicaragua, general Anastasio Somoza, para que se le permita viajar al exterior al director de La Prensa, de Managua, Pedro Joaquín Chamorro. Valmaggia señaló que Chamorro es vicepresidente de la Comisión de Libertad de Prensa y miembro de la junta directiva de la SIP, por lo que es importante su presencia en las reuniones de la organización.

La comisión y la directiva deben reunirse en Cartagena (Colombia) a partir del 28 de marzo. A Chamorro se le ha prohibido viajar al exterior durante más de un año por estar pendiente una apelación suya contra una sentencia por supuesta difamación del presidente del Congreso nicaragüense, Cornelio Hueck.

Cable a Somoza

En su cable a Somoza, Valmaggia expresó: "Respetuosamente solicito su

intervención personal para que se le permita a Pedro Joaquín Chamorro, editor de La Prensa, viajar al exterior.

"El Dr. Chamorro" es vicepresidente regional de la Comisión de Libertad de Prensa e Información, y miembro de la junta directiva de la Sociedad Interamericana de Prensa. Estos órganos de la SIP se reunirán en Cartagena, comenzando el 28 de marzo, y la presencia del Dr. Chamorro es importante para el cabal cumplimiento de su labor.

"Consideramos, además, que la libertad de viajar es un derecho humano fundamental reconocido internacionalmente por los regímenes de orientación democrática".

Ejército colombiano controla foco de actividad huelguista

Bogotá, marzo 6. (UPI). Efectivos militares controlan el complejo petroquímico de Barratubbermeja, al norte de Bogotá, luego de que los trabajadores de la Empresa Colombiana de Petróleos (ECOPETROL), declararon una huelga en demanda de aumentos salariales. El paro, dispuesto por las asambleas obreras, aún no dio comienzo, estimándose en medios sindicales que la fecha se fijará entre hoy y el lunes.

En cambio otros conflictos laborales, que se estaban gestando, tendían a solucionarse, según anunciaron voceros del gobierno.

La huelga de los petroleros, que afecta a unos 6,000 obreros y empleados, fue inmediatamente considerada ilegal por el gobierno y por los directores de ECOPETROL, ya que afecta a un servicio público esencial. **Exigencia** Los dirigentes sindicales exigen un aumento promedio del 40 por ciento. **Pasa a la página 15**



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INSPECCIONAN DAÑOS. Bucarest, marzo 6 (AP). El presidente rumano Nicolae Ceausescu (derecha), recorre ayer el centro de Bucarest para inspeccionar personalmente los daños causados por el terremoto que anoche estremeció la capital y otras

localidades de Rumania. El mandatario suspendió un viaje previamente planeado, para reunirse con el rey de España en Palma de Mayorca este fin de semana, debido al terremoto.